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MANAGEMENT SYSTEM AUDIT REPORT / ОТЧЕТ ПО АУДИТУ СИСТЕМЫ МЕНЕДЖМЕНТА

	Company
Компания 
	LLC “Femida - audit”
ООО «Аудиторская фирма «Фемида-аудит»
	MIC Ref. No
№ работы
	20110711009

	Address
Адрес
	Moscow , bld.1, 30,  Cvetnoy bul.
Москва, Цветной бульвар 30, строение 1. 
	Audit Type / 

Тип аудита
	Re-certification /
Ре-сертификационный аудит

	Contact
Контактное лицо
	Shljakov Nikolay /
Шляков Николай
	Position
Должность
	Executive Director /
Исполнительный директор
	Site(s)
Площадки
	1

	Audit Standard
Стандарт аудита
	ISO   9001:2008        

	Team Leader
Руководитель команды
	Elena Shepeleva
Елена Шепелева
	Auditors
Аудиторы
	Ekaterina Mitaseva 

Екатерина Митасева

	Expert/
Эксперт
	S.Artisheva 
С.Артишева
	Trainee
На тренинге
	

	Audit Date
Дата аудита
	08.11.2010
	Total Man-day
Итого человеко-дней
	2
	Complexity / Сложность
	Medium/средняя

	Recommended Certification Scope
Рекомендуемая область сертификации
	Rendering audit and advisory services to legal entities and individual entrepreneurs

· independent review of accounting and financial statements (audit activity)

· accounting activity 

· advice on economic, financial and management activity, advice on tax and legal issues

· appraisal activity

· computerization of accountancy systems and IT systems implementation

Оказание услуг организациям и индивидуальным предприятиям в области аудита и консалтинга:

· Независимая проверка бухгалтерского учёта и финансовой отчётности (аудиторская деятельность) 

· Ведение бухгалтерского учёта

· Консультирование в сферах экономической, финансовой и управленческой деятельности, налогов и права

· Оценочная деятельность

· Автоматизация бухгалтерского учёта и внедрение информационных технологий

	Exclusions
Исключения
	нет

	No. of CARs
Кол-во   КД
	CAT I
Кат I
	No
 нет
	CAT II
Кат II
	No
 нет
	CAT III (surv. ONLY)
Кат III (только для надзорных)
	No
 нет


Audit Conclusion and Recommendation     /      Заключения и рекомендации по итогам аудита                    
	The audit team evaluated the planning and effectiveness of the management system implementation through interviews, record verification and observation using sampling methodologies. Three development points were identified. All this are listed below in the report.
The organization has demonstrated commitment to compliance with legal and other requirements and is continually improving its quality performance.

As a result of the audit, the auditor group has come to a conclusion that the quality management system of the organization continues to satisfy the requirements of international standard ISO 9001:2008 and recommended to  continuing the registration.  
	Аудиторская команда оценила планирование и результативность внедрения системы управления посредством интервью, проверки записей и наблюдений на основе выборочного метода. Было выявлено три области для улучшений. Всё это указано ниже в отчете.
Организация продемонстрировала приверженность к соблюдению законодательных и прочих требований и постоянном улучшении деятельности в области качества.

В результате проведенного аудита, аудиторская группа пришла к выводу, что система менеджмента качества предприятия продолжает соответствовать требованиям международного стандарта ISO 9001:2008 и рекомендуется к продолжению регистрации.  

	Team Leader
Руководитель команды
	Elena Shepeleva
Елена Шепелева
	Date
Дата
	08.11.2010

	Client Representative
Представитель заказчика
	Shljakov Nikolay
Шляков Николай
	Date
Дата
	08.11.2010

	Accredited / Scheme Office Review
Подпись аккредитованного офиса
	
	Date
Дата
	


	Audit Objective:
	Цели аудита:

	To evaluate the implementation and effectiveness of the management system and its applicability for the scope of certification. In particular to evaluate:

· Implementation of all requirements of the ISO 9001:2008 standard.

· The effectiveness of management system and its contribution in the achievement of the organization’s policy and objectives.
· Commitment compliance with legal and other requirements and is continually improving in quality performance
	Оценить соответствие и результативность системы управления и, ее применимость относительно области сертификации. В частности оценить: 

· Выполнение всех требований стандарта ISO 9001:2008.
· Результативность системы и ее вклад в реализацию политики и достижение целей организации.
· Приверженность к соблюдению законодательных и прочих требований и постоянному улучшению деятельности в области качества.

	Audit Summary:
	Выводы аудита:

	The audit team appreciates the co-operation and assistance from all personnel of company during this audit to ensure that the whole audit process could be successfully completed.

This audit covered all processes and related functions according to audit programmer.

The audit team evaluated the planning and effectiveness of the management system implementation through interviews, record verification and observation using sampling methodologies.

It was evident that the management system confirms to the declared standard and operates effectively.


	Аудиторская команда благодарит за сотрудничество и помощь, оказанную всем персоналом компании во время аудита, что позволило успешно провести весь процесс аудита.

Во время аудита были проверены следующие все процессы и подразделения в организации согласно программе аудита.
Аудиторская команда оценила планирование и результативность  системы управления посредством интервью, проверки записей и наблюдений на основе выборочного метода. 

Было установлено, что система управления соответствует заявленному стандарту и работает эффективно.

	Findings
	Обнаружения

	Scope 
The QMS system scope corresponds with the base company activity, which directed to rendering of service to organisation and sole proprietorships in sphere of audit and consulting. There are no exclusions. 
General requirements

The organisation continuous to maintain and controlled the processes according to QMS documentation. The established sequence, interrelation and methods of monitoring of QMS processes are maintained and controlled too. QMS documentation is complied with ISO 9001:2008 requirements and controlled.
All required by standard documented procedures are maintained and corresponding records are conducted.

Management Responsibility

Company management has generated the Quality Policy and has established appropriate objectives. The objectives are defined as for the whole enterprise, so at level of divisions and functions. The last actualization of Quality Policy and Objectives was carried out in December 2009.
In the organisation are accurately distributed responsibility and rights of employees and corresponding channels of information interchange are established. 

The management allocates corresponding resources for effective work of a management system. 

The regular analysis of efficiency of the management system is carried out on annual base. The last management review was carried out 16.12.2009. Corresponding records are presented. By results of management review decisions on improvement of activity of the organisation as a whole, including concerning maintenance with resources and modification of a policy and the organisation objectives are made. 
Internal communications are carrying out by means of local network, meetings and of discussion on Expert council and are effective.


Resource management
The organisation supports a necessary infrastructure and a working environment for maintenance of quality of services.

Experts of corresponding qualification are involved in performance of works. The great attention is given to questions of improvement of professional skill of employees, including weekly internal seminar  and by external training. All employees are acquainted with requirements of the declared standard and are aware of the relevance and importance of their activities and how they contribute to the achievement of the quality objectives.

Product Realization

The rendering of the services to customers are produced in the control manner on a planned basis. The aappropriate records were presented.

The activity on the rendering of the services is regulated by the legislative, normative documents, the company methodical documents and takes into account the customer requirements. 

During the audit the documented evidences of the partial execution of the scheduled actions (Acts, protocols of meetings with customers, accounting, production quotas and directions of the Company Top Manager etc.) were presented. 
The activity management, data base forming, data analysis and assessment of efficiency and effectiveness of service activity are realized by Company through original especially developed programmer “Magistr”. This software tool is constantly updated and improved. The testing of this software tool is carried out on regular base. The Records were presented. At this moment the programmer is prepared to certification.
The effective communications with customers are organized in Company, including Company site and participation in different seminars and conferences.

Purchases are carried out in controlled conditions according to standard and Company internal regulation. 
Requirements on identification and traceability of provision medical services are complied by means of individual indexation of each contract.
The Company activity compliance with international requirements to audit and consulting activity is confirmed by the Certificate of International Association of Independent audit and consulting firms (DFK International, № 0301) and Certificate of membership in Russian Auditor’s Board (№ 0785-Ю).
Monitoring, analysis, improvements
Organization monitors customer satisfaction, system processes and services quality. The corresponding methods and procedures are established and implemented. Evaluation results are reviewed constantly and used for correction of company activity. 

The internal audits conduct on schedule base and cover all Company departments. The internal audits conform to standard requirements and internal company procedure requirements. Records were presented.  The corrective actions for detected nonconformities are developed and realized in operation manner.  

Improvement since previous audit, including follow-up of corrective actions rose following previous audit
Company are demonstrated the improvements which consist in:

· adding and implementation of new personal refresher course was developed;

· Manual on quality control in sphere of international audit of public companies «ФА РК-В-2009-009» was reworked and improved;

· The new kinds of service were developed: new software product for self regulated institutions «СРО Магистр»;

· New company developed manual “Intellectual activities results assessment” had the lead in RosAtom competition in 2010;
· Client base was remained in crisis conditions.
On non-conformance last audit:
All QMS documentation was updated and on audit moment all documentation is actual. The part concerning department manager’s responsibility for documentation updating was included into internal “Assessment regulation”.
Non-conformity was effectively closed.
Areas for improvements:

1. Draw attention to records on separate internal audit stages.

2. Draw attention to clear identification of obsolete QMS documents (Quality Manual, separate procedures on treewares.
3. It is advisable to carry out adding training of company personal on ISO 9001:2008 requirements  
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LLC “Femida-Audit” was organized in 1997 and acts according to Russian legislation, which regulates juridical person’s activity.
In this time the Company comes into a number of largest companies, which performed the activity on audit and consulting. The Company is guided by Russian legislation, international regulations and customer requirements in own activity. The Company competence is confirmed by the Certificate of International Association of Independent audit and consulting firms (DFK International, № 0301) and Certificate of membership in Russian Auditor’s Board (№ 0785-Ю).

Company QMS was certified in 2007 and now QMS is maintained successfully.

	Область сертификации
Область системы соответствует основной деятельности организации, которая  направлена на предоставление услуг организациям и индивидуальным предприятиям в области аудита и консалтинга. 
Общие требования

Организация продолжает поддерживать и контролировать процессы системы в соответствии с документацией СМК. Установленные последовательность,  взаимодействие и способы мониторинга процессов системы менеджмента также поддерживаются и управляются. Документация СМК  продолжает соответствовать требованиям стандарта и контролируется.
Поддерживаются все требуемые стандартом документированные процедуры и ведутся соответствующие записи. 

Ответственность руководства

Руководство компании определило политику в области качества и установило соответствующие цели. Цели определены как в целом для организации, так и на уровне подразделений и функций. Последняя актуализация Политики и Целей в области качества проведены в декабре 2009 года.
В организации четко распределены ответственность и полномочия сотрудников и установлены соответствующие каналы обмена информацией.

Руководство выделяет соответствующие ресурсы для эффективной работы системы управления.

Проводится регулярный анализ результативности системы управления на годичной основе. Соответствующие записи представлены. По результатам анализов со стороны руководства принимаются решения по улучшению деятельности организации в целом, в том числе и по вопросам обеспечения ресурсами и внесения изменений в политику и цели организации. 
Внутренние коммуникации осуществляются посредством использованием локальной сети, в ходе совещаний, а также путем рассмотрения и обсуждения информации на Экспертном совете компании и являются результативными.
Управление ресурсами

Организация поддерживает необходимую инфраструктуру и рабочую среду для обеспечения качества предоставляемых услуг.

К выполнению работ привлекаются специалисты соответствующей квалификации. Уделяется большое внимание вопросам повышения квалификации сотрудников, в том числе посредством еженедельных внутренних семинаров, а также предоставления внешнего обучения. Все сотрудники ознакомлены с требованиями стандарта и осведомлены о значимости и важности их деятельности и их вкладе в достижение целей в области качества. 

Предоставление услуг

Предоставление услуг потребителям осуществляется в управляемых условиях  на плановой основе. Соответствующие записи представлены.

Деятельность по предоставлению услуг в области аудита и консалтинга регламентирована законодательными и нормативными документами, методическими документами компании, а также учитывает требования потребителей.  В ходе аудита были представлены документированные свидетельства поэтапного выполнения запланированных мероприятий (акты, протоколы совещаний с потребителями, отчетность, задания и распоряжения руководителя компании  и др.). Управление деятельностью, формирование базы данных, анализ данных по выполнению работ, а также оценку результативности и эффективности деятельности по предоставлению услуг Компания ведет с применением оригинальной, специально разработанной программы «Магистр», которая постоянно обновляется и совершенствуется. На постоянной основе проводится тестирование данного программного средства. Записи представлены. В настоящее время программа проходит подготовку к официальной сертификации.
В компании организованы эффективные коммуникации с потребителями, включая сайт компании в интернете, а также представительства на различных семинарах и конференциях.  

Закупки осуществляются в управляемых условиях согласно требованиям стандарта и внутреннего регламента компании. Соблюдаются требования по идентификации и прослеживаемости предоставляемых услуг посредством  индивидуальной индексации каждого выполняемого задания.
Соответствие деятельности компании международным 
требованиям к проведению аудита и консалтинга подтверждено сертификатом Международной Ассоциации независимых аудиторских и консалтинговых фирм (DFK International, № 0301) и свидетельством о членстве в Российской Коллегии аудиторов (№ 0785-Ю).

Мониторинг, анализ, улучшения

В организации на постоянной основе ведется мониторинг удовлетворенности потребителей, качества процессов системы и предоставляемых услуг. Соответствующие механизмы и процедуры установлены и применяются. Мониторинг процессов ведется с применением диаграммы Ганта. Получаемые данные постоянно анализируются. Результаты анализа используются компанией для корректировки своей деятельности. 
Внутренние аудиты проводятся на плановой основе и охватывают все подразделения организации, соответствуют требованиям стандарта и требованиям внутренней процедуры компании. Записи по внутренним аудитам представлены. По выявленным несоответствиям в оперативном порядке разрабатываются и реализуются  корректирующие действия. 

Улучшения по сравнению с прошлым аудитом, включая анализ корректирующих действий разработанных во время прошлого аудита
Компания продемонстрировала улучшения, которые заключаются в следующем:

- разработан и внедрен новый курс повышения квалификации персонала;
- переработано и улучшено Руководство по контролю в области международного аудита публичных компаний «ФА РК-В-2009-009»;
- разработан новый вид программного продукта для саморегулируемых компаний «СРО Магистр»;
- новое, разработанное компанией руководство «Оценка результатов интеллектуальной деятельности» заняло первое место в конкурсе РосАтом в 2010 году;
- в условиях кризиса сохранена клиентская база компании.

По несоответствию по результатам прошлого аудита:

Пересмотрена и актуализирована вся документация СМК.  В «Положение по аттестации» компании введен раздел об ответственности руководителей процессов за актуализацию документов.

Несоответствие эффективно закрыто.
Области для улучшений
1. Обратить внимание на ведение записей по отдельным этапам внутренних аудитов.

2. Обратить внимание на четкую идентификацию устаревших документов СМК (Руководство по качеству, отдельные процедуры на бумажном носителе).
3. Желательно провести дополнительное обучение сотрудников компании требованиям стандарта ИСО 9001:2008.
Информация об организации и ее системе менеджмента
ООО «Аудиторская фирма «Фемида-аудит» создана в 1997 году и функционирует в соответствии с законодательством России, регулирующем деятельность юридических лиц.
В настоящее время компания входит в число крупнейших российских компаний, осуществляющих деятельность в области аудита и консалтинга. В своей работе компания руководствуется российским законодательством, международными регламентами требованиями потребителей. Компетентность компании подтверждена сертификатом Международной Ассоциации независимых аудиторских и консалтинговых фирм (DFK International, № 0301) и Свидетельством о членстве в Российской Коллегии аудиторов (№ 0785-Ю). 

СМК компании сертифицирована в 2007 году и в настоящее время успешно поддерживается.


	Audit Type/ Вид аудита
Audit Date/ Дата проведения аудита
Surveillance
  26.02.2010
 Recertification/ 
 Ресертификация

   08.11.2010

Changes to the management system  / organization since the previous audit or initial contract review process (initial audit only)/ Изменения в системе менеджмента/ организации со времени проведения последнего аудита или анализа контракта на сертификацию (только для сертификационных аудитов) 

 FORMCHECKBOX 

No changes to the management system / organization/ Изменений в системе менеджмента/ организации нет.
 FORMCHECKBOX 

Some changes to the management system / organization – details below (If changes are evident a record of how these were managed and any impact upon the audit time or auditor competency requirement should be recorded.)/ Некоторые изменения в системе менеджмента/ организации – см. детали ниже (Если изменения произошли, то записи о том, как они управлялись, и любое влияние на продолжительность аудита или на требования к компетентности аудитора должны быть указаны).
 FORMCHECKBOX 
Critical Process/ Основные процессы         FORMCHECKBOX 
Audit Scope/ Область аудита     FORMCHECKBOX 
Effective no of personnel/ Эффективное количество персонала          FORMCHECKBOX 
Key Person/ Ключевой персонал        FORMCHECKBOX 
Company Name/ Название компании
  FORMCHECKBOX 
Location/ Расположение
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